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ПРАЗДНИК

Яркие краски Сабантуя

АКТУАЛЬНО

Работа  
для настоящих мужчин

КУЗБАСС: НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ

Чем жил регион прошедшую  
неделю – в нашей подборке  
знаковых и значимых для жителей 
Кузбасса фактов.

1200 молодых кузбасских специали-
стов смогут получить работу в те-

чение 2023 года по программе субсидирования 
найма для предприятий. С начала года 70 рабо-
тодателей региона уже воспользовались такой 
мерой поддержки, трудоустроив 750 выпускни-
ков вузов и организаций СПО. На сегодняшний 
день в службе занятости около 5 тысяч вакансий 
для молодёжи. Более 550 работодателей пригла-
шают как вспомогательный персонал, так и вы-
сококвалифицированных специалистов.

500 гектаров компенсационных ле-
сов созданы в Кузбассе в весенний 

период 2023 года, план полностью выполнен. 
Ещё 800 гектаров высадят осенью. Всего в этом 
году за счёт бизнеса планируется высадить 
1300 га леса. Основная задача – обеспечить 
восстановление лесов на всех участках, где они 
вырублены или погибли от вредителей или бо-
лезней. При реализации национального проек-
та «Экология» в регионе достигли стопроцент-
ного баланса этого показателя.

20 тонн гуманитарного груза отправи-
ли из Кузбасса в Белгородскую область 

по инициативе губернатора Сергея Цивилева. 
Это товары первой необходимости: мука, бу-
тилированная вода, крупы, консервы, сладо-
сти, средства личной гигиены и многое дру-
гое, что может понадобиться людям в пунктах 
временного размещения. Кроме того, налаже-
на адресная помощь эвакуированным жите-
лям Белгородской области. В сборе гумани-
тарной помощи участвовали неравнодушные 
жители Кузбасса.

64 тысячи гостей собрал второй Между-
народный научно-популярный фести-

валь «Динотерра» в деревне Шестаково Чебу-
линского округа – это вдвое больше, чем в про-
шлом году. В его рамках был установлен всерос-
сийский рекорд по самому масштабному квизу 
под открытым небом – в интеллектуальной вик-
торине приняли участие 316 человек. Участни-
ками международного симпозиума стали свы-
ше 100 ведущих учёных, в том числе 25 профес-
соров, докторов наук, – это рекордное число.

Окончание. Начало на 1-й стр.

– Его участниками с 2021 года стали уже 
более ста двадцати тысяч школьников. Кро-
ме того, идея заинтересовала детские сове-
ты других регионов, поэтому наша успешная 
практика получила продолжение и за преде-
лами Кузбасса: 11 регионов страны взяли её 
для реализации на своих площадках. Темы 
просветительских занятий разные: здесь и 
избирательное право, и буллинг, и трудо-
устройство, и масса других вопросов, но все 
они проводятся в формате «дети – детям». 

К слову говоря, в этом году Андрей окон-
чил прокопьевскую школу № 32. Высшее об-
разование будет получать в Московском го-
сударственном юридическом университете 
имени О.Е. Кутафина. Будущий дипломи-
рованный юрист намерен и далее представ-
лять интересы кузбассовцев в органах госу-
дарственной власти.

На заседании выбрали нового председате-
ля совета (его избирают сроком на один год, 
но могут и продлевать срок полномочий). Эту 
должность заняла Ольга Козлова, 11-классни-
ца кемеровской гимназии № 1. Она активист 
проекта «Историческая память». «Все вместе 
мы будем делать совет сильнее и успешнее», 
– выразила уверенность девушка. 

Совет реализует и ряд других масштаб-
ных проектов. Среди них, к примеру, «Ли-
дерский экспресс». В рамках инициативы 
члены совета и представители Российского 
движения школьников выезжают в школы 
региона, где рассказывают о своей миссии, 
приглашают к участию в профильных ме-
роприятиях, а также оказывают организа-
ционную или методическую помощь в раз-
работке и реализации их идей и инициатив.

Другой проект «Лично детям» – это фе-
деральная разработка, призванная инфор-
мировать подростков о деятельности орга-
нов власти «от первого лица». Проект реа-
лизуется в формате видеоинтервью с глава-
ми региональных ведомств и организаций. 

Между тем члены совета неоднократно 
становились финалистами Всероссийской 
олимпиады школьников по вопросам изби-
рательного права «Софиум», Всероссийско-
го конкурса «Большая перемена», участвуют 
в молодёжных форумах федерального уров-
ня («IВолга», EdCrunch, «Открытия-2030», 
Международный детский культурный фо-
рум, «Голос России: родная поэзия», Всерос-
сийский форум лидеров ученического само-
управления), а также работают в детских и 
молодёжных пресс-центрах крупных меж-
дународных событий.

Особый совещательный орган
В Кемерове в рамках мероприятий Года 

детства в Кузбассе состоялось торжествен-
ное заседание Общественного совета детей 

при уполномоченном по правам ребёнка, по-
свящённое 10-летию со дня создания совета.

Поздравить с юбилеем и вручить награ-
ды детям и их родителям пришли замести-
тель председателя правительства Кузбасса 
(по вопросам образования, науки и моло-
дёжной политики) Антон Пятовский, заме-
ститель председателя парламента Кузбасса 
Юрий Скворцов, заместитель председателя 
Регионального совета отцов Александр Удо-
диков и, конечно же, детский омбудсмен Куз-
басса Валентина Богатенко.

Так, медалью «За достойное воспитание 
детей» были награждены родители и закон-
ные представители членов Совета детей. За 
личный вклад в разработку и реализацию 
значимых проектов, развитие сотрудниче-
ства с детскими советами других регионов 
активистам вручили медали «За веру и до-
бро» и «Надежда Кузбасса», а также почёт-
ную грамоту губернатора Кемеровской об-
ласти – Кузбасса. Кроме того, наиболее от-
личившиеся члены детского совета были по-
ощрены благодарственными письмами упол-
номоченного по правам ребёнка в Кузбассе. 
Ещё 10 юных кузбассовцев в торжествен-
ной обстановке получили благодарственные 
письма регионального парламента. 

Подарком участникам Общественного 
совета детей при уполномоченном стал на-
грудный знак организации – отличитель-
ный атрибут принадлежности к деятельно-
сти этого детского движения.

Как отметила Валентина Богатенко, со-
вет активно участвует в работе по решению 
актуальных для несовершеннолетних куз-
бассовцев вопросов. Так, например, на од-
ном из заседаний была обозначена пробле-
ма утраты подростками права на получение 
пенсии по потере кормильца из-за наличия 
дополнительных доходов во время работы в 
рамках летней трудовой кампании. Уполно-
моченными были проведены консультации с 
экспертами регионального отделения Пен-
сионного фонда России, министерства со-
циальной защиты населения Кузбасса, ми-
нистерства труда. Благодаря тесному вза-
имодействию была достигнута договорён-
ность о решении обращений подобного рода.

Совет плодотворно работает с обращени-
ями школьников. В рамках различных ме-
роприятий и через социальные сети юные 
кузбассовцы обращаются за помощью или 
с предложениями и своими идеями. Нов-
шеством стал онлайн-сервис «Написать об-
ращение» на официальной странице совета 
в социальной сети «ВКонтакте».

Завершился памятный день экскурси-
ей по экспозициям отдела военной исто-
рии Кузбасского государственного краевед-
ческого музея.

Алена Смирнова.

Чтобы голос детей  
услышали

В РАКУРСЕ – ДЕТСТВО 

Окончание. Начало на 1-й стр.

Также в программе празд-
ника с показательными вы-
ступлениями выступил кон-
носпортивный клуб «Фели-
ция» из областного центра и 
артистка Королевского цирка 
под руководством Гии Эрад-
зе (Москва) Татьяны Мащен-
ко – лауреат международных 
и всероссийских фестивалей и 
конкурсов артистов цирка, об-
ладательницы титула «Прин-
цесса цирка». Между заездами 
выступали творческие коллек-
тивы Кузбасса и других регио-
нов. Для гостей праздника ра-
ботала выставка мастеров де-
коративно-прикладного искус-
ства, мастер-классы по изго-
товлению женского традици-
онного татарского украшения 
«изю», сумки-шопера в татар-
ском стиле, калфака на ободке 
и росписи пряника «Мой ска-
кун». На татарском, немецком, 
чувашском национальных по-
дворьях можно попробовать 
национальные блюда.

Подворья  
встречают гостей

На Московской площади 
шахтёрская тематика праздни-
ка была отражена в экспозиции 
кузбасского подворья. Здесь 
же на празднике можно было 
встретить работников угольной 
отрасли. «Всё организовано хо-
рошо, приехали наши коллеги 
из всех шахтёрских городов раз-
ных национальностей. Я здесь 
встретил товарищей из Про-
копьевска, Анжерки, Берёзов-
ского и других городов. Люди 

очень довольны этим меропри-
ятием, коллективизм и друж-
ба очень важны для шахтёров. 
Большое спасибо организато-
рам», – отметил Виктор Деми-
дов, председатель Совета вете-
ранов угольной промышленно-
сти Кемерова.

Познавательный аспект 
праздника – знакомство с тра-
дициями разных народов. Сре-
ди экспонатов можно увидеть 
действующий макет струга пер-
вопроходцев «Орёл», образцы 
вооружения XVII века. Также 
здесь проходила ярмарка-про-
дажа эксклюзивных изделий 
ведущих мастеров-ремесленни-
ков Кузбасса по художествен-
ной обработке бересты, кера-

мики, щепы, изготовлению ку-
кол и изделий, выполненных в 
технике Кемеровской росписи. 
В течение дня каждый желаю-
щий может принять участие в 
мастер-классах по традицион-
ным и национальным видам 
декоративного творчества. Это 
была целая этноэнциклопедия 
традиций – русских, мордвы, 
шорцев, телеутов, белорусов… 

Также многолюдно и на та-
тарском подворье, где представ-
лены изделия ручной работы из 
кожи и меха, сувениры. Боль-
шую экспозицию привёз Лени-
ногорский район Татарстана. В 
экспозиции от краеведческого 
музея показан быт татар, можно 
было примерить национальные 

костюмы и сфотографировать-
ся. Большой ассортимент пред-
ставили производители Татар-
стана – очереди выстраивались 
за чак-чаком, травами, мёдом, 
мясной продукцией. 

В этот день соцсети напол-
нились массой интересных фо-
тографий, которые гости празд-
ника делали на память. К при-
меру, кемеровчанка Ирина от-
метила: «А вот фото с шахтё-
ром, шаманом и в ладье оказа-
лось одним из лучших развлече-
ний для детей! В павильоне, где 
представлена культура народов 
Кузбасса, весь день оживлённо! 
Чак-чак, сувениры из Татарста-
на пользовались большой попу-
лярностью».

«Полна впечатлений от по-
сещения с семьёй национально-
го татарского праздника Сабан-
туй, который состоялся на Мо-
сковской площади Кемерова, 
– отметила Нина Гаврилова. – 
Удивили и порадовали краси-
вые обычаи татарского народа 
(среди которых много наших 
друзей), их песни, танцы, об-
ряды, традиции, национальные 
костюмы, предметы быта. Ве-
сёлые народные гулянья, про-
водимые в рамках XXIII Феде-
рального Сабантуя и III Меж-
дународного шахтёрского Са-
бантуя, практически весь день 
сопровождались концертами, 
конкурсами, спортивными со-
ревнованиями, выставками.... 
Праздник стал ярким свиде-
тельством дружбы и единства 
народов, проживающих в Куз-
бассе и России, их духовной 
общности».

Оксана СОХАРЕВА.

СОВЕЩАНИЕ 

Путешествия  
по высоким стандартам 
Президент России Владимир Путин в режиме 
видеоконференции провёл совещание по во-
просам развития туризма.

Он отметил, что в последние годы внутрен-
ний туризм в стране активно развивается, динами-
ка очень хорошая, несмотря на то, что свою роль 
играют внешние факторы – санкции и ограниче-
ния со стороны властей некоторых государств, со-
общает сайт Кремля. «По сути, они сами вычеркну-
ли себя из списка туристических направлений, при-
влекательных для наших граждан, и тем самым те-
ряют и доходы, и репутацию, и доверие партнёров, 
– отметил глава государства. – Но всё же главное – 
это то, что наша туриндустрия выходит на новый 
уровень, наращивает свою привлекательность. Ак-
тивно продвигается развитие транспортной инфра-
структуры, курортов, гостиниц, ресторанов и кафе, 
благоустройство общественных пространств, реа- 
лизуется большое число предпринимательских 
инициатив и проектов в этой сфере, и всё больше 
людей делают выбор отдыхать, приезжать именно 
в Россию».

Глава государства подчеркнул, что общая зада-
ча и государства, и отечественного бизнеса – обе-
спечить рост качества туристических услуг и ин-
фраструктуры, стремиться к самым высоким стан-
дартам комфорта, доступности, безопасности, ис-
ходить из запросов и потребностей людей с самым 
разным достатком: и молодёжи, и других возрастов 
и поколений, семей с детьми.

Главное – чётко и последовательно выполнять 
все намеченные планы, в том числе в рамках на-
ционального проекта «Туризм и индустрия госте-
приимства». Владимир Путин подчеркнул, что мно-
гие важные решения уже приняты. Среди наиболее 
значимых отмечу льготное кредитование строи-
тельства гостиниц: только в рамках этой меры под-
держки строится 87 новых объектов на 25 тысяч 
номеров.

Ещё одна большая, значимая, очень перспектив-
ная задача – это масштабные проекты по созданию 
круглогодичных морских курортов, рассчитанных 
на приём не менее 10 миллионов человек в год. 

В заключение глава государства отметил, что 
все эти позитивные тенденции нужно, безуслов-
но, сохранить и продолжать реализовывать наме-
ченные планы в сфере внутреннего и въездного ту-
ризма.

Вера СКВОРЦОВА.

КУЛЬТУРА

Фестиваль  
как символ Кузбасса
В Кузбассе проходят финальные концерты Все-
кузбасского патриотического фестиваля-кон-
курса «ПесниZaРодину». 

Во время отчётного выступления в Белове горо-
жане организовали флешмоб: 3 тысячи человек хо-
ром спели песню Олега Газманова «Кузбасс». К фи-
налистам патриотического фестиваля-конкурса об-
ратился губернатор Сергей Цивилев.

«В Кузбассе живёт много талантливых, нерав-
нодушных людей. Наш фестиваль объединил бо-
лее 20 тысяч исполнителей, самому младшему из 
которых – 4 года, самому старшему – 102. Я бла-
годарю всех, кто принял участие в фестивале. 
Его цель – отдать дань уважения нашим преды-
дущим поколениям, поддержать ребят, которые 
сейчас участвуют в специальной военной опера-
ции. Эти песни никого не оставляют равнодушны-
ми. Фестиваль уже стал символом Кузбасса, уве-
рен, он будет распространяться по всей стране и 
нашу идею подхватят другие регионы», – приво-
дит слова губернатора Сергея Цивилева пресс-
служба АПК.

Со сцены парка «Центральный» прозвуча-
ло 27 патриотических композиций. Специаль-
но для этого проекта беловчане написали 4 автор-
ские песни. Здесь же прошла выставка беловских 
художников, изделий декоративно-прикладно-
го искусства, образцов военного снаряжения, вы-
пускаемого предприятиями города. Можно было 
продегустировать продукцию для бойцов, которую 
изготавливают в Белове, принять участие в ма-
стер-классе по плетению сетей, пошиву балаклав, 
написать «Письмо Победы» и вступить в ряды во-
лонтёров СВО.

В этот день концерты также прошли в Гурьев-
ске, Ленинске-Кузнецком, Полысаеве, Кемеровском 
и Крапивинском округах. Для подведения итогов 
и определения победителей в территории выезжа-
ют члены жюри, в числе которых ведущие специа-
листы в области музыкального искусства Кузбасса, 
руководители профессиональных творческих лите-
ратурных объединений, композиторов, руководи-
тели государственных учреждений культуры, педа-
гоги творческих колледжей и вузов.

Вера СКВОРЦОВА.

ТРАДИЦИИ

Каникулы с пользой
В деревне Шанда Гурьевского округа завер-
шилась первая профильная смена летнего эт-
нокультурного лагеря «Наилдаш».

Она была организована на базе сельского ДК. В 
этой смене отдохнули и набрались знаний 25 детей 
в возрасте от 5 до 13 лет, сообщило министерство 
культуры и национальной политики региона. Ребя-
та изучали родной телеутский язык, изготавливали 
национальные украшения и сувениры, работали за 
ткацкими станками – плели телеутские пояса, изу-
чали обряды, исполняли песни, принимали участие 
в квесте «Золото Шамана», национальных играх, 
участвовали в мастер-классе по изготовлению теле-
утских пельменей, посетили краеведческий музей 
г. Гурьевска. 

В завершение профильной смены состоялся от-
чётный концерт. Ребята исполнили национальные 
телеутские песни, представили постановку сказок 
«Тату чалкан» («Репка») и «Белый Шаман и Эр-
лик».

Оксана ЮРЬЕВА.

Защита Родины – священный долг для каж-
дого жителя России. Но есть ещё люди, для ко-
торых эта миссия становится их повседневной 
работой, каждодневной службой. Сейчас, ког-
да продолжается набор на службу по контрак-
ту, очень важно мнение об этом ветеранов бое-
вых действий, их советы. Непридуманные мыс-
ли от наших героев – защитников Отечества.

Они – это два Алексея и Андрей. И для них 
защита Отечества – это прожитое собственной 
службой, понятое собственным сердцем. Они 
согласились рассказать, как это было.

Андрей, ветеран СВО, начал с главного:
«В контрактники я пошёл, потому что у 

меня уже был опыт службы и боевых операций. 
Также было тревожно за то, что поднимает го-
лову тёмная сила, что на Украине процветает 
настоящий фашизм. И с этим нужно заканчи-
вать рано или поздно... Так что сдал документы 
в военкомат. Прошёл медкомиссию. Дождался 
звонка. Убыл к месту службы. Всё чётко, бы-
стро, по-военному».

И что ещё важно...
«Стабильность. Она у контрактников прак-

тически во всём: и в службе, и в жизни», – го-
ворит Андрей. 

Алексей. Ветеран СВО. У него – две меда-
ли «За отвагу». 

«Защита нашей Родины – почётная ответ-
ственная миссия, – продолжает интервью то-
варища Алексей. – Поэтому будущие контракт-
ники выбирают себе абсолютно правильный 
вектор... Атмосфера в войсках стабильная, спо-
койная. Главное – чётко выполнять команды, 
задачи, поставленные командирами, и всё бу-
дет в порядке. И в то же время, выбирая служ-
бу по контракту, молодой человек должен быть 
уверен, что там всегда есть место подвигу». 

И по соцподдержке... Если сравнивать с 
предыдущими спецоперациями, например с 
Афганистаном, то, по мнению Алексея, сейчас 
очень мощная соцподдержка контрактников, 
участвующих в СВО.

И, обращаясь к кузбассовцам, Алексей го-
ворит им по-мужски: 

«В это непростое время наша страна нуж-
дается в вашей поддержке. В свою очередь, вы 
получите всё то, что Вооружённые силы дела-
ют для кадровых военных. Поэтому если поя-
вилась мысль о том, что надо идти служить по 
контракту, то нужно это делать. Ведь Отечество 
можно любить на словах, но важно любить – 
на деле. А любить на деле – это и есть служба 
по контракту в Вооружённых силах России».

Алексей, третий наш собеседник. И у него 
– медаль «За отвагу». Он в 2015-м был добро-
вольцем в Донбассе и в 2022-м, также недолго 
думая, отправился участвовать в СВО. 

«Я не мог понять и принять, когда на фоне 
памяти о потерях в Великой Отечественной 
войне на современной Украине стали форми-
роваться националистические подразделения 
профашистского толка, – говорит Алексей о 
том, что было толчком для него, теперь уже 
– ветерана СВО, и переходит к сегодняшнему 
дню. – Обстановка в зоне СВО слаженная. Во-
енные выполняют задачи спокойно. Главная 
движущая сила наших бойцов – патриотизм. 
Все понимают, что мы защищаем Россию, на-
ших людей в Донбассе, и это почётно и важно».

А говоря о льготах, о том, что контрактни-
ки СВО надёжно находятся на федеральном и 

региональном обеспечении, Алексей поясняет, 
что уже не первый год получает лечение в го-
спитале ветеранов войн... 

И, тоже обращаясь к кузбассовцам, говорит 
про связь поколений, про патриотизм, он точ-
но у россиян в крови: в Великую Отечествен-
ную молодёжь шла на фронт, приписывая себе 
более старший возраст, в 1980-е наши солдаты 
целыми ротами писали рапорт, чтобы их на-
правили в Афган. 

«Так и сейчас, – говорит Алексей, – надо 
услышать зов Родины, отправляться на СВО и 
служить на профессиональной основе».

Льготы
Напомним, контрактником может стать 

любой кузбассовец 18-60 лет. А при особо 
важной военно-учётной специальности возь-
мут и до 65.

Контракты заключаются на год, два, три 
года и на пять лет.

На сегодня упростились параметры по здо-
ровью: на службу по контракту могут посту-
пить люди с категориями годности к военслуж-
бе от А до В включительно. А если это вари-
ант ограниченной годности, то тоже смогут 
предложить что-то для прохождения службы 
по контракту. 

И, как рассказали в пункте отбора на служ-
бу по контракту в Кемерове (на Сосновом буль-
варе, 3), все процедуры отбора людей макси-
мально упрощены. От явки в военкомат до 
отправки к месту службы может уйти мень-
ше недели.

«Каждый военнослужащий по контрак-
ту имеет социальные льготы от государства, – 
поясняет Владимир Полянский, офицер по те-
стированию. – При заключении контракта еди-
новременно начисляется порядка 400 тысяч  
рублей из федерального и областного бюдже-
тов. Деньги на счёт приходят со следующим де-
нежным довольствием». 

При поступлении в войска денежное до-
вольствие при участии в СВО составляет более 
200 тысяч рублей. Эти деньги будут выплачи-
ваться тогда, когда военнослужащий уже будет 
на линии соприкосновения. В целом сумма вы-
плат зависит от места прохождения службы.

Кроме того, контрактники обладают боль-
шим набором льгот, областных и федеральных. 
Таких, как квоты на бесплатное обучение детей, 
льготную ипотеку при необходимости улучше-
ния жилищных условий, первоочередное право 
на предоставление мест в детсадах для детей, 
предоставление бесплатного горячего питания 
школьникам, бесплатный проезд в городском 
и пригородном транспорте и многое другое.

В Кузбассе продолжается набор на военную 
службу по контракту

Всю информацию о службе по контракту можно получить  
по телефону 8-3842-77-07-57.
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ВЫСТАВКИ

«Каждая игра –  
это всегда праздник»

ЮБИЛЕЙ
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из архива редакции.

РЕСОЦИАЛИЗАЦИЯ 

Труд без изоляции

Мир подлинной красоты

Пятый по счёту участок, 
функционирующий  
как исправительный центр 
(УФИЦ), открылся  
в Мариинске на базе ИК-1  
ГУФСИН Кузбасса. Сейчас 
готовится к открытию  
шестой, который появится 
на площадке крупного 
промышленного предпри-
ятия в Кемерове. 

В торжественном открытии ма-
риинского УФИЦ приняли уча-
стие врио заместителя начальни-
ка ГУФСИН Олег Жолудев, началь-
ник управления по взаимодействию 
с УИС администрации правительства 
Кузбасса Андрей Зеленков и глава 
Мариинского муниципального окру-
га Александр Кривцов.

С середины 2021 года Глав-
ным управлением прорабатывал-
ся вопрос создания изолированно-
го участка, функционирующего как 
исправительный центр, на базе лик-
видируемой Мариинской воспита-
тельной колонии. Потребовалось 
время, чтобы планы осуществились. 
Сейчас общежитие «с ограничени-
ями» оснащено мебелью, оборудо-
ванием, инвентарём и предметами 
хозяйственного обихода в соответ-
ствии с требованиями. Здесь будут 
проживать 55 мужчин и пять жен-
щин, доказавших своим поведени-
ем, что встали на путь исправления. 
Им оставшаяся часть срока лишения 
свободы заменена на более мягкий 
вид наказания. Напомним: решение, 
может ли заключённый в порядке 
поощрения отбывать наказание та-
ким образом, принимает только суд. 
Как добавили в ГУФСИН Кузбасса, 
на данном объекте имеется возмож-
ность увеличения лимита наполне-
ния минимум до 133 мест.

Живут в УФИЦ, по сути, как в 
обычных коммунальных кварти-
рах, а работают по трудовому дого-
вору на местных предприятиях в со-
ответствии с положениями Трудово-
го кодекса РФ. Исключение состав-
ляют два момента: осуждённые не 
могут уволиться по личному жела-
нию и ежегодный отпуск им предо-

ставляется на 18 календарных дней. 
Кстати, согласно нормативам, жи-
лая площадь для одного человека не 
должна быть меньше четырёх ква-
дратных метров. 

После открытия УФИЦ в адми-
нистрации Мариинского муници-
пального округа состоялась встреча 
с потенциальными работодателями 
– предпринимателями города. Были 
озвучены вакансии и количество мест 
для осуждённых. «В рамках ранее за-
ключённых соглашений о взаимодей-
ствии с жилищными и строительны-
ми организациями Мариинска осуж-
дённые к принудительным работам 
будут привлечены к оплачиваемо-
му труду на территории работодате-
ля. Им предстоит заниматься благо- 
устройством, осуществлять ремонт 
автомобильных дорог и элементов 
дорожного хозяйства, а также вы-
полнять работы по строительству, от-
делке и ремонту объектов недвижи-
мости», – уточнили в пресс-службе 
ведомства. 

Между тем в Кузбассе постепен-
но расширяют сеть исправитель-
ных центров. В УФИЦ люди получа-
ют возможность восстановить про-
фессиональные навыки, социальные 
связи, вернуться к стабильному чест-
ному заработку. Есть примеры, ког-
да после окончания срока бывшие 
осуждённые остаются на предприя-
тиях, причём находятся в числе пе-
редовиков. 

По словам руководителей ком-
паний, в которых уже трудоустрое-
ны осуждённые, последние соблюда-
ют трудовую дисциплину, ответствен-
но относятся к выполнению про-
фессиональных обязанностей, что, 
в общем-то, немудрено, ведь сами 
осуждённые понимают: для них это, 
по сути, «льготное» наказание – они 
не находятся за решёткой. Осуждён-
ные стараются выполнять фронт ра-
бот так, чтобы не иметь взысканий и 
замечаний.

Исполнение наказания в виде 
принудительных работ, прежде все-
го, важный вопрос ресоциализации 
осуждённых. Возможность работать 
на предприятиях города, зарабаты-
вать деньги и помогать родственни-
кам, соприкасаться с внешним ми-
ром, приобретать продукты на свой 
вкус и жить в достойных условиях 
позволяет оступившимся мужчи-
нам и женщинам чувствовать себя 
полноценными членами общества. 
Недаром принудительные работы 
называют одним из самых перспек-
тивных видов наказания. Осуждён-
ные во время отбывания наказания 
получают зарплату с удержанием от 
5 до 20% в счёт государства.

Конечно, сумма честного рубля 
не может быть ниже прожиточного 
минимума, установленного для тру-
доспособного населения. Кроме того, 
из своих зарплат люди, преступившие 
закон, возмещают коммунально-бы-

товые расходы и расходы на содержа-
ние имущества в общежитиях. А ещё 
у осуждённых могут быть алимент-
ные обязательства. Но после опла-
ты всех счетов у каждого работни-
ка непременно должно оставаться не 
меньше 25 процентов от суммы, ука-
занной в квитке.

Добавим, что осуждённые трудо-
устроены в разных отраслях. Среди 
них есть и швеи, и водители, и стро-
ители, и специалисты по ремонту до-
рог, и прочие. До рабочего места они 
добираются самостоятельно, но не-
которые предприятия предоставля-
ют служебный транспорт.

Сотрудники УФИЦ осуществля-
ют круглосуточный надзор за осуж-
дёнными. Постоянно поддержива-
ют связь с их работодателями. А те, 
кто находится в УФИЦ, хорошо заре-
комендовал себя и отбыл одну треть 
срока, могут быть переведены на до-
машнее проживание. Это значит, что 
они находятся под одной крышей 
вместе с семьёй, но продолжают хо-
дить на работу и приезжать один раз 
в неделю в УФИЦ для регистрации 
и отчёта о своём поведении. В свою 
очередь, сотрудники ГУФСИН каж-
дый месяц обязаны навещать подо-
печных у них дома, проверять, как 
обстоят дела.

В нынешнем году в Кузбассе от-
крылся первый УФИЦ, созданный 
на базе завода по производству же-
лезобетонных изделий в Кемеро-
ве. «До конца года планируется от-
крытие двух изолированных участ-
ков, функционирующих как испра-
вительные центры при исправитель-
ных учреждениях в Новокузнецке, 
– тоже на базе предприятий, – рас-
сказала Ирина Ленгардт, начальник 
отдела организации исполнения на-
казаний, не связанных с изоляци-
ей осуждённых от общества, ГУФ-
СИН России по Кемеровской обла-
сти – Кузбассу. – Ещё один УФИЦ 
на 162 места на днях начал свою ра-
боту в Кемерове. Его торжествен-
ное открытие запланировано на на-
чало июля. Это также промышлен-
ная площадка».

Ирина Ленгардт сообщила, что на 
сегодняшний день в Кузбассе созда-
но 730 мест в УФИЦ, из них введено 
в эксплуатацию 575. 

Алена СМИРНОВА.

В музее ИЗО Кузбас-
са открылась пер-
сональная выставка 
Юрия Александровича 
Белокриницкого, по-
свящённая 35-летию 
творческой деятель-
ности кемеровского 
художника.

Его путь в искусстве длится 
более трёх десятилетий. Уро-
женец Новосибирской обла-
сти, села Журавлиха Тогучин-
ского района, он в 1981 году 
окончил Кемеровское худо-
жественное училище (КХУ), 

в 1988-м – Дальневосточный 
институт искусств (факуль-
тет станковой живописи). По 
окончании вуза преподавал в 
КХУ (1988-1993), но уже ско-
ро перешёл к свободной твор-
ческой практике. Был экспо-
нентом творческой группы 
«Бедная Лиза», участвовал в 
выставках, в том числе област-
ных, региональных, респу-
бликанских, групповых. Член 
ВТОО «Союз художников Рос-
сии» с 1995 года.

Сегодня Юрий Белокри-
ницкий один из самых актив-
ных членов в творческом кол-
лективе кемеровских худож-
ников, его искусство знают 
далеко за пределами Кузбас-

са. Многие его работы нахо-
дятся в музейных собраниях: 
музей ИЗО Кузбасса, Новокуз-
нецкий художественный му-
зей, Новосибирский государ-
ственный художественный му-
зей, Государственный художе-
ственный музей Алтайского 
края (Барнаул). О плодотвор-
ной творческой деятельности 
художника свидетельствует и 
тот факт, что нынешняя пер-
сональная выставка уже двад-
цать первая в его биографии, и 
она демонстрирует только но-
вые работы, созданные за по-
следние годы. В экспозиции, 
которая продлится до конца 
июля, около пятидесяти жи-
вописных полотен.

Художник в своём твор-
честве продолжает традиции 
русской школы реалистиче-
ской живописи. Работает в ос-
новном в жанре пейзажа и на-
тюрморта. В экспозиции пред-
ставлены более 50 произведе-
ний, выполненные за послед-
ние 20 лет.

Давыдов – один из наибо-
лее известных современных 
тверских живописцев, полу-
чивший всероссийское при-
знание. Он родился в селе Оль-
шанка Одесской области. Его 
дед и дядя – Василий Никитич 
и Василий Васильевич Меш-
ковы – были выдающимися 
художниками своего време-
ни (их произведения хранят-
ся в фондах Новокузнецкого 

художественного музея). Ни-
колай Сергеевич вспоминает: 
«Мне было проще, чем мно-
гим художникам. Когда я ещё 
в школе учился, дома висели 
подлинники Коровина, Ле-
вицкого, Бялыницкого-Биру-
ля… Моим родственником был 
Василий Мешков, и он заве-
щал всю свою коллекцию на-
шей семье. Мешков хорошо 
знал и Шаляпина, и Корови-
на, и Гиляровского – они да-
рили и обменивались рабо-
тами. Конечно, такая коллек-
ция в доме сильно повлияла на 
мой выбор».

В картинах Николая Сер-
геевича отражены впечатле-
ния от творческих поездок 
по России и другим странам. 

Особенно привлекают худож-
ника районы Крайнего Севе-
ра, Дальнего Востока, Ура-
ла, Карелии. На протяжении  
2000-х годов им создана се-
рия полотен в жанре архитек-
турного пейзажа «Монасты-
ри России». Своим творче-
ством мастер призывает зри-
теля не забывать свою ма-
лую родину, вглядеться к эту 
хрупкую и уникальную кра-
соту и постараться сохранить 
её в потоке быстро меняюще-
гося времени.

Работы Николая Давы-
дова хранятся в Минском 
Национальном музее, Мо-
гилёвском художественном 
музее, Бобруйском художе-
ственном музее, Витебском 
художественном музее, То-
льяттинской картинной гале-
реи, Сыктывкарском нацио-
нальном художественном му-
зее, Новгородском художе-
ственном музее, Новосибир-
ском государственном худо-
жественном музее, а также в 
частных коллекциях России 
и зарубежья.

В Новокузнецком художественном музее  
открылась выставка живописных произведений 
Николая Давыдова, заслуженного художника 
РФ, действительного члена Российской  
академии художеств. Её название –  
«Тихая моя родина…».

В выставочных залах мож-
но увидеть редкие экспонаты 
– сценарии Э.Н. Успенского 
к мультфильмам «Крокодил 
Гена», «Рыжий, рыжий, ко-
нопатый», «Шапокляк» (Го-

сударственный Центральный 
музей Кино города Москвы).

Удачно дополняют выстав-
ку солнечные, неповторимые 
иллюстрации народного худож-
ника России и поэта В. Чижико-

ва к произведениям Успенско-
го «Вера и Анфиса», «Дядя Фё-
дор, пёс и кот», «Меховой ин-
тернат», «Вниз по волшебной 
реке». А также любимые дет-
ские песни – «Пусть бегут не-
уклюже пешеходы по лужам», 
«Голубой вагон» – с грампла-
стинок советской эпохи.

Яркие эмоции взрослым и 
детям подарят и кукольные об-
разы советского времени: Чебу-
рашка в ящике с апельсинами, 
крокодил Гена и другие литера-
турные персонажи, предостав-
ленные для выставки Новокуз-
нецким краеведческим музеем.

Подготовила  
Анна ТИМОЩУК.

Любимые персонажи  
и редкие экспонаты
В Новокузнецке, в литературно-мемориаль-
ном музее Ф.М. Достоевского продолжает свою 
работу увлекательная детская выставка «Усы, 
лапы и хвост», которая посвящена творчеству 
известного детского писателя Эдуарда Успен-
ского, создателя знаменитых сказочных персо-
нажей: Чебурашки, крокодила Гены, Дяди Фё-
дора, кота Матроскина и других.

«Монолог цветом»

n  Фото предоставлено министерством культуры и национальной политики Кузбасса.Наша газета на протяжении бо-
лее чем столетней истории дружи-
ла со спортом, публикуя актуаль-
ные новости со всего света, органи-
зуя соревнования под своей эгидой. 
К примеру, легкоатлетическая эста-
фета на призы «Кузбасса» впервые 
состоялась 5 мая 1946 года и ныне 
остаётся одним из самых массовых 
турниров в регионе, приобщая зем-
ляков к «королеве спорта», активно-
му образу жизни.

Со знанием дела освещали 
спортивные события «золотые» пе-
рья газеты: Пётр Ворошилов, Ана-
толий Бельчик, Виктор Моисеев, 
Илья Ляхов, Евгений Красносель-
ский, Евгений Носырев…

Достойное место в этом ряду за-
нимает Олег Курочкин, посвятив-
ший журналистике свыше 35 лет. 
По окончании филологического фа-
культета Кемеровского госуниверси-
тета в 1978 году его приняли в штат 
«Комсомольца Кузбасса» (редкий 
случай трудоустройства в областное 
издание сразу после вуза!), дальней-
шие вехи журналисткой биографии 
– «Кузбасс», «Спортивная газета 
Кузбасса», «Кемерово», «Земляки».

Предоставлю слово Олегу Дми-
триевичу цитатой из его очерка, 

опубликованного на сайте «Слово-
Сочетание» (Журналистика в Куз-
бассе):

«Помню 1980-е, свои первые 
шаги в спортивной журналистике. 
Это только людям несведущим ка-
жется, что писать о спорте – дело, 
в общем, несложное. Подумаешь, 
Вася Петю перегнал или, скажем, 
некто Пупкин где-то там забил гол. 
На самом деле, спорт – целый пласт 
жизни со своими правилами игры, 
уникальный по внешнему воспри-
ятию и жестокий внутренне, живу-
щий по своим специфическим за-
конам».

«Целый пласт жизни» Курочкин 
плодотворно осваивал-распахивал в 
репортажах, интервью, аналитиче-
ских материалах. Осваивал-распахи-
вал и в то время, когда ежедневный 
тираж «Кузбасса» составлял 260 ты-
сяч экземпляров (1987-1990 гг.). Ко-
нечно, тексты Олега со столь астро-
номическим в наше время тиражом 
вызывали порой грандиозный ре-
зонанс, создавая автору репутацию 
бескомпромиссного обозревателя 
спортивных событий.

Информированность и оператив-
ность автора органично сочетались 
с поэтическим даром, Олег Дмитри-

евич издал четыре сборника стихов: 
«Излуками разлук» (2001), «Сту-
дёная медь» (2005), «Отражения» 
(2006), «Осень в хрустале» (2011).

У поэтов, по обыкновению, ши-
рокая душа, склонная к нетриви-
альным поступкам. Так, в декабре  
1997-го после серии поражений хок-
кейного «Кузбасса» Олег обратился 
к читателям газеты не как журна-

лист, а как болельщик с многолет-
ним стажем: «Убеждён, «Кузбасс» 
себя ещё проявит и докажет в спо-
ре с лучшими клубами России, что 
способен на многое. Важно, чтобы 
ребята, выходя на лёд, знали, что у 
них есть вы – надёжные друзья. Да-
вайте «болеть» вместе!»

Поэт – оракул: хоккейный «Куз-
басс» проявил себя в начале века, 
трижды завоевав Кубок России и 
десять комплектов медалей нацио-
нальных первенств.

В середине 1990-х Олег Курочкин 
редактировал в нашей газете еже-
недельный спецвыпуск «Спортаре-
на» (максимальный формат – четы-
ре страницы формата А3). Спецвы-
пуск, как и «Спортивная газета Куз-
басса», футбольные и хоккейные 
справочники Олега Дмитриевича в 
соавторстве и без оного – бесцен-
ные источники энциклопедических 
знаний о спортсменах и событиях. 
В дуэте с Владимиром Михеевым 
юбиляр подготовил в 2017-м сбор-
ник воспоминаний «Гонорар, кото-
рого всегда не хватает», посвящён-
ный футбольной команде журнали-
стов «Гонорар-82». По словам Оле-
га, «каждая игра – это всегда празд-
ник, это трогательное свидание с мо-
лодостью».

Доброго здравия, старина! Живи! 
По своему нетленному завету: «Лю-
бить – сродни бесстрашию. Страш-
нее – не любить». 

Вадим АНТОНОВ.

Ветеран кузбасской журналистики Олег Дмитриевич  
Курочкин 29 июня отметил 70-летний юбилей.  
Поздравляем!

ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА
Сборная Кемеровской области завоевала се-
ребряную и бронзовую медали первенства 
России среди юношей и девушек до 16 лет в 
Чебоксарах (26-28 июня).

Сенсацию преподнёс квартет девушек Кузбасса в 
эстафете 4 по 400 метров. В соперничестве 24 ко-
манд наши юные землячки показали второе вре-
мя – 3 минуты 54,31 секунды.
В составе серебряных призёров выступали Эли-
на Жидеева (Белово), Алина Спесивцева из Ки-
селёвска и две прокопчанки, две Анастасии – 

Шульгина и Болохова. Кемеровчанка Марина Пи-
саренко замкнула тройку призёров в прыжках в 
длину, установив личный рекорд – 5 м 67 см. 
В общем зачёте первенства России сборная Куз-
басса заняла девятое место, опередив команды 
57 регионов.

РЕГБИ
Федерация регби России утвердила ка-
лендарь первого круга чемпионата страны 
2023/24 г. Новокузнецкий «Металлург» от-
кроет сезон 31 июля домашней встречей с 

клубом «ВВА-Подмосковье» (Монино).

Через неделю, 7 августа, команда Вячеслава Шалу-
нова сойдётся дома с «Красным Яром» (Красноярск), 
а 21 августа сыграет в Дзержинске с «Химиком». Все-
го же в этом году «Металлург» проведёт восемь мат-
чей, последний – 15 октября в Москве со «Славой».
В премьер-лиге национального первенства вновь 
сыграют девять клубов. Регулярный чемпионат 
страны завершится через год, затем пройдут чет-
вертьфинальные и полуфинальные серии плей-
офф до двух побед. «Золотой» матч сезона запла-
нирован на 13 октября 2024 г. 

Андрей ТАРКОВ.
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